



松王大

町田市立南第一小学校
学校だより

2021年5月29日 第3号

南一小の子供たちの未来での活躍

校長 清水 淳

今月12日から始めた「朝遊び」。まもなく3週間を迎えます。地域の方やPTAの見守りの協力をいただきながら、子供たちは元気よく体を動かしています。①昇降口前に並ぶことの三密を避ける。②学校に行きたいと思えるものを一つでも増やしたい。③日本体育大学の野井教授の提唱する「朝遊びは、早寝早起きなど規則正しい生活を支えるとともに、学力向上に効果がある。」の3つが朝遊びを始めた理由です。

朝8時からの開始時刻に合わせて登校させていただいている保護者の皆様にも感謝しております。学校日記でもお知らせしましたが、学級や学年を超え、集まった子供たちで遊ぶ様子が増えてきたように思います。公園に行けば誰かしらいて、ガキ大将を中心に遊んでいた私の小学校時代を思い出します。縦割り班活動・南一タイムなど学校全体での取組をはじめ、低・中・高での取組、学年の取組など、心のつながりを大切にしてきた本校の教育が子供たちに身に付いてきたのだと嬉しく思います。

そんなある日、二人の高学年が校長室を訪ねてきました。丁寧に名乗り、質問がありますと。室内へ招き、早速、聞きます。朝遊びはできるのに、新まちともはなぜできないのか？やや緊張していたようですが、真っすぐに私を見つめ答えを待っています。簡潔に書くと「朝遊びは学校の授業の一つだから実施。新まちともは町田市の事業で、町田市が中止と通知したため。」と答えました。顔を見合わせ笑顔でお礼を言う子供たちの姿に感動する私がいまいました。疑問に思ったことを自ら解決しようとする姿勢。友達と相談し誰に聞けばよいかを考え実行に移した思考力と判断力。そして、人にもものを尋ねるときの言葉遣いや礼儀作法などの表現力。まさしく「主体的・対話的で深い学び」を体現していると感じたのです。

千葉大学名誉教授の明石 要一氏は、著書の中で「教育には、教えるものと育てるものがある」と述べています。朝遊びを例にするならば、8時から遊べる・その時間に合わせて登校するなどのルールは教えることですが、学年を超えて遊ぶ・遊びを話し合っ決めて決めるなどの行動は育てることです。育てるとは、様々な人や本との出会い、多くの体験や感じたことなどが積み重なり一人一人の心に蓄積され、行動として外に溢れ出ることだと思います。

さらに、校長室へ質問に来室した子供は、問題を解決するために教室を飛び出し、最善の場所を見つけたと言えます。この行動力は、普段の学習にも生かされ、地域や社会に自ら出向き問題を解決していくことにつながるでしょう。このような力を身に付けるには、それ相応の時間をかけることが必要です。私の感動は、時間をかけてでも将来必ず役に立つであろう「生きる」力がしっかりと育っていると実感したからです。

今後、更に伸ばしていきたい力は、学んだ力をよりよい社会をつくるためにどのように使っていこうとするか、という志向性です。SDGsを取り入れた今年度の教育は、まさしくこの力を伸ばすことを目指したものです。本校の子供たちには、これからの社会を、いや地球を支えていく力を身に付け、2030年以降の世の中で活躍してほしいと願っています。



6月の行事予定

日	曜	行事
1	火	朝会 安全指導 5時間授業（特別時程、下校 14：00）
2	水	午前授業（特別時程、下校 12：55）
3	木	集会（音楽） 交通安全教室（3） 歯科検診（欠席者）
4	金	キャンペーン（終）
5	土	
6	日	
7	月	委員会 南一タイム
8	火	朝会 避難訓練 尿検査2次（2回目）
9	水	午前授業（特別時程、下校 12：55）
10	木	集会（図書）
11	金	
12	土	緊急事態宣言延長のため、おはようブックスは中止、放課後英語教室は延期（詳しくは、後日連絡）となりました。
13	日	
14	月	
15	火	
16	水	全校テスト予告
17	木	集会（お店紹介）
18	金	
19	土	南一フェスティバル 学校公開日（紙上公開）
20	日	
21	月	水泳指導（始）
22	火	朝会
23	水	全校テスト
24	木	集会（理科・環境） 心のアンケート
25	金	社会科見学（6）
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	朝会 縦割り班活動
30	水	定期健康診断（終） クラブ 交通安全ビデオ（高）

緊急事態宣言延長のため、おはようブックスは中止、放課後英語教室は延期（詳しくは、後日連絡）となりました。



※ 学校便りや学年便り等は、本校ホームページからも閲覧することができます。



○学校公開・南一フェスティバル6月19日(土)

南一フェスティバルでは、3年生以上の子供たちによる創意工夫を凝らしたお店が出されます。（1・2年生はお客さんとして参加します。）お店を2カ所に分けて行うなどの密を避ける工夫をしたり、手洗いや消毒の時間を確保したりしながら感染症予防の対策を十分に取らなが行います。

学校公開日となっていますが、残念ながら今年度は感染症予防対策のため参観していただくことができません。クラスルームや学校ホームページに子供たちの様子を紹介致します。ぜひ御覧いただき、御家庭での話題にさせていただけたらと思います。

なお、当日は通常の時程で給食があります。下校は14：45ごろを予定しております。

また、天候によっては暑さが予想されます。水分補給ができるように水筒を持たせるなど、体調の管理に御留意ください。

○水泳指導始 6月21日(月)より

暑さを感じる日が増え、子供たちの大好きな水泳の季節がやってきました。感染症予防のため、例年どおりたくさん泳ぐ練習をすることはできませんが、少しでも水の中の体の動きを体験し、命を守ることでできるスキルを身に付けられるような学習をしたいと考えています。保護者の皆様へのお願いになりますが、水泳指導には、持ち物の準備や健康管理など、御家庭の御協力が欠かせません。安全で楽しい水泳の授業ができますよう、御協力をお願いいたします。特に、水泳カードに体温の記入と保護者印もれがないよう、よろしく願います。詳しくは、配布された「水泳指導について」のお知らせを御覧ください。

○タブレット端末 (chromebook) の

持ち帰りが始まります

各学年とも chromebook を持ち帰り、その日の連絡を確認したり、課題に取り組んだりしていきます。内容は各学年学習内容や取り組みの様子に合わせて少しずつ行っていきます。

学校でも十分に指導してから持ち帰らせるようにしますが、始めは慣れないことも多いと思いますので、お子さんが正しく安全に使用しているか、画面を時折見るなどをして見守りをお願いいたします。また、『タブレットを使うときのやくそく』のお手紙を御覧いただき、御家庭で使用するときの約束（夜9時以降は使わない、等）を話し合ってくださいよう願いたします。